

Arbeitsgemeinschaft der CVJM

Newsletter Juni 2023



AG weltweit

Die neue RIZ ist da!

Zum 15.06. hat Petra Lampe die Stelle der Referentin für internationale Zusammenarbeit in Peru angetreten. Sie ist mit ihrem Mann Karsten seit Mitte Mai im Land. Nun geht es darum, möglichst schnell in die peruanische Sprache und Kultur einzutauchen und sich in das neue Um- und Aufgabenfeld einzuarbeiten. Ab August wird sie dann den neuen Freiwilligenjahrgang aus Deutschland begleiten und in die Partnerschaftsarbeit mit dem YMCA Peru einsteigen. Es ist eine schöne, aber zugleich herausfordernde Aufgabe: Vertrautes zurücklassen, sich ganz neu auf Land und Menschen einlassen, eine große Lernbereitschaft mitbringen.



AG weltweit

Internationale Freiwilligendienste in Indien, Kolumbien Peru oder Togo – Wer aus eurem Verein sollte unbedingt 2024 dabei sein?

„Ich kann nur jedem empfehlen, Erfahrungen im Ausland in jungen Jahren (...) zu sammeln, denn es verändert den Blick auf die Welt und auf die Sachen, wie sie sind, vollkommen. Ich möchte diese Erfahrungen nie wieder missen müssen.“ So schreibt einer unserer aktuellen Freiwilligen. - Wir sind in der AG wirklich dankbar, dass wir jungen Leuten dieses Angebot machen können. - Daher: Wir sind mit großer Überzeugung dabei. Für den Jahrgang 24 ist jetzt wieder **Bewerbungsphase bis zum 31.10.23**. [Mehr zu den Internationalen Freiwilligendiensten](#)



AG der CVJM

AG-Starter-Huddle

Hallo ihr Lieben, ich bin Sarah aus dem CVJM Mülheim und beim AG-Starter-Huddle dabei. Einige werden sich sicher fragen, was das eigentlich sein soll. Das AG-Starter-Huddle ist ein digitales Treffen für Berufseinsteiger, um Personen aus anderen Vereinen kennenzulernen und einen leichten Einstieg in das Berufsleben zu bekommen. Ich war von Anfang an sehr begeistert von dem Projekt, nicht nur, weil es die Menschen in den verschiedenen Vereinen verbindet, sondern auch, weil man sehr viel über sich selbst erfährt, aber auch neue Methoden für die Arbeit kennenlernt. Der Austausch in der Gruppe ist sehr bereichernd für mich und ist ähnlich wie eine kleine Supervisionsgruppe. [Mehr zum Starter-Huddles](#)



AG-Vereine

Vorstandsklausur mit Gerd Bethke

Knapp 24 Stunden trafen wir uns zu einer Klausurzeit mit Gerd Bethke. Wir stehen inmitten gewaltiger Herausforderungen: Handlungsbedarf an unserem Haus, Kooperationsverträge mit Stadt und Kirche und die Neubesetzung unserer Leitungsstelle. Jeder einzelne Punkt könnte mehrere Klausurtag füllen. Doch Gott ist groß und er kann Wunder tun. Denn nach knapp 24 Stunden hatten wir 3 Stellenprofile erarbeitet. In diesen Bündeln sich unsere Entscheidungen. Und wir durften etwas erkennen: Unser Verein wächst. Maraike Bethmann

[Mehr zur 24-Stunden-Klausur](#)



AG-Vereine

Jetzt ist die Zeit – für CVJM am Kirchentag

Direkt neben einer der Hauptbühnen des Kirchentages hat der CVJM N-Kornmarkt sein Haus für die Gäste in Nürnberg geöffnet. Unsere „Kostbar“ war von früh bis spät Anlaufpunkt für Erfrischungsgetränke und übergeliebt mit Kirchentagsbesuchern. Viele haben den Abend in unserem Nacht-Café bei Livemusik ausklingen lassen. Einen Stock höher durften wir viele Gäste zu Begegnungen mit CVJMern, zum Innehalten, sowie zu einer Bilderausstellung von ukrainischen geflüchteten Frauen begrüßen. Und unser dritter Stock war fest in der Hand der VIPs, die die Bühne auf dem Kornmarkt bespielt und moderiert haben.

Ebi Walther



AG der CVJM

Antirassismus-Training

Unabhängig davon, ob Weiß, Schwarz oder Person of Colour - wir sind alle von Rassismus betroffen und durch Bildung und andere Einflüsse davon geprägt. Das Training mit Arnold Etsoh – ehemaliger Incoming-Freiwilliger aus Togo und jetzt im CVJM Deutschland tätig – kann uns helfen, uns dieser Prägung bewusst zu werden, anzufangen rassismuskritisch zu denken und uns für vorurteilsfreie(re) Räume und Awareness im CVJM-Kontext und darüber hinaus einzusetzen. Bitte nutzt und streut die Einladung für DO, den **19.10.23 von 11 - 16:00 Uhr** in Kassel. Hier gibt es [weitere Informationen](#).



AG der CVJM

Save the Date - AG-Freundestreffen 2023

Vom **16. – 19. November 2023** findet das AG-Freundestreffen in Wuppertal in der CVJM-Bildungsstätte Bundeshöhe statt. Thema: „Gott ist größer!“ Mit dabei sind u.a. Andrea Bolte aus dem CVJM-Westbund und Josef Müller (JESUS SAVED MY LIFE).

Das AG-Freundestreffen ist für Freunde der AG, die vor Ort nicht mehr unbedingt in größerer Verantwortung sind.

Weitere Infos folgen...

Sommerferien

In Nordrhein-Westfalen fangen diese Woche schon die Ferien an, andere Bundesländer folgen bald. Sei gesegnet und bewahrt in all euren Ferienaktionen und Urlauben!

Zu vielen anderen Erlebnissen der letzten Wochen

wie z.B. dem **Basecamp** und der **Togo-Reise** könnt ihr euch in der kommenden Pflugschar 2023-03 informieren. Sie wird etwa Anfang August bei euch sein.

Einen Überblick über weitere Säulen unseres Netzwerks

wie z.B. den [Gebetsknoten](#), den [Service](#), den aktuellen [AG-Ausschuss](#) und vieles mehr bekommt ihr immer auch auf unserer Homepage: www.cvjm-ag.de.